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会  議  録 

会 議 名 第２１期小金井市公民館企画実行委員の会議 第２１回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ５月１日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 椎野委員 竹野委員 中島委員 藤委員 山田委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 長堀主査 松下主事 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 第３１期第７回小金井市公民館運営審議会について 

⑵ その他 

  

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

⑵ その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

 

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 第３１期第７回小金井市公民館運営審議会の報告 

⑶ 成人学校「平清盛と平家物語」実施要項 

⑷ 成人学校「野川を歩く～流路１５キロを完歩する」実施報告 
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会  議  結  果 

〔司会〕竹野委員 

司  会  おはようございます。今日は午後から企画実行委員連絡会があります。 

東分館が当番ですので、よろしくお願い致します。 

では報告事項からお願いします。 

 

１ 報告事項 

⑴ 第３１期第７回小金井市公民館運営審議会について 

長堀主査  ①新任教育長よりあいさつ、②公民館の人事異動の報告、③事業の報告、 

東分館から成人学校「ひがし子ども囲碁教室」、多摩島しょ地域力向上助 

成事業「高齢者の生きがいづくり講座 木曜会」を報告、④平成２４年度 

予算について、⑤第２２期企画実行委員の改選について。 

 

⑵ その他 

司  会  他に報告事項はありますか？ なければ次、審議事項に入ります。 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

① 高齢者学級「くりのみ学級」 

長堀主査  応募は６１人で、全員受け入れることとします。内訳は、新規２６人、 

継続３５人、男性１１人、女性５０人、平均年齢７４．４歳です。６班編 

成とし、初回にくじ引きで班編成を行いたいと思います。 

司  会  新規参加者と継続参加者は分けない方がよいと思います。同じ班に混在 

した方が「仲間づくり」も促進されると思います。 

中島委員  私も両者を分けない方がよいと思います。新参加者も経験者がいた方が 

何かと都合がよいと思います。 

浅賀委員  私も混在化して班編成した方が学級運営もやり易いと思います。 

長堀主査  では新規参加者と継続参加者は分けずに班編成をします。女性が圧倒的 

に多いわけですが、男性の扱いはどうしますか？ 

椎野委員  男性を半分ずつにすると二つの班が男女半々になるわけですね。 

山田委員  男性を三つに分けるとどうなりますか？ あまり少人数になると来な 

くなる心配がありますね。 

椎野委員  三つに分けてしまうと全体を二つに分けた場合、都合が悪いことになり 

ます。それに５～６人いっしょにいた方が男性たちも心強いです。 

長堀主査  では男性を５人と６人に分け、二つの班を男女半々にすることとしま 

す。残りの四つの班は全員女性ということになります。一班１０人とし、 

男性６人の班のみ１１人となります。 

中島委員  受付が混雑しそうですね。あらかじめ領収書に名前と番号を書いておい 

たら如何ですか？ 受付の際、番号から探せば時間短縮になります。 

長堀主査  わかりました。そのように準備します。受付の際、きちんと一列に並ん 

でいただければ混雑を緩和できます。そのためには整列係が必要です。 

山田委員  私と藤委員が整列係を引き受けます。 

司  会  ありがとうございます。では５／１１の初回、無事開講できるようご協 

力をよろしくお願い致します。 

② 多摩島しょ地域力向上助成事業「高齢者の生きがいづくり講座 木曜会」 

長堀主査  ４／５野外研修「神代植物公園と深大寺」には１９人参加。恒例のお花 
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見でしたが、今年は桜の開花が遅く、まだ二分咲きといったところでした。 

しかし天候に恵まれ、皆さんで輪になってお弁当を食べるなど和気あいあ 

いとしたひとときを過ごすことが出来ました。４／１９「バイオリンとピ 

アノ公演」には３７人参加。新たにくじ引きで班編成をし、連絡網も新し 

くしました。この助成事業は３年目となり、来年以降どうするかという課 

題を抱えながらの一年間になります。 

山田委員  神代植物公園のお花見はさわやかな日差しの下でお弁当をいただき、気 

持ちが良かったです。バイオリンとピアノの公演も素晴らしかったです。 

３年目がスタートしましたが、皆さん本当に仲良く集い、よい雰囲気の会 

になったと実感します。何とかこのつながりを来年以降も継続できればと 

いう思いは多くの人に共通していると思います。 

長堀主査  次回５／１７野外研修「無言館見学」には２４人参加予定です。バスの 

定員ギリギリで座席に余裕はありません。遠隔地のため朝早くの集合にな 

りますが、戦争を経験された方も多いので、ぜひ一度は訪ねてみたい意義 

ある企画だと思います。参加される方はきっと満足されると思います。 

③ 市民講座「小金井の新田開発」 

長堀主査  応募者が殺到し、最終的に８０人まで受け入れましたが、その後３０人 

程度お断りする結果になりました。大変な人気となり、講師にも伝えたと 

ころ「気合いを入れて資料を作ります」とのことでした。第１回は５／８ 

です。担当の方はよろしくお願い致します。 

司  会  大盛況とのことで良かったですね。開講を楽しみにしたいと思います。      

④ 成人大学「我がまちの財政講座」 

松下主事  申込みは３５人です。昨年は２５人ですから大分多い人数になりまし 

た。第１回は５／１９です。資料が届きましたら膨大な作業になりますの 

で、ご協力をよろしくお願い致します。 

長堀主査  自主グループの皆さんも参加されているのですか？ 

松下主事  ５人ほど参加されています。いろいろ要望も出されており、講師にも伝 

えています。 

⑤ 成人学校「子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 新年度がスタートして１ヶ月が経ちました。未だに新規参加者が増えて 

いる状況で、現在３期生が１６人になりました。１期生と２期生を合わせ 

ると全員で２８人です。但し他の何かと掛け持ちの子が多いので、出席者 

は毎回１２～３人です。全員が出席することはありません。それでも大人 

数なので指導する側では担当者を増やす等の対応をしているようです。子 

どもは上達が早く、これから先が楽しみです。 

藤委員   こういう取り組みを実施しているのは東分館だけですね。 

長堀主査  ３年目になり、すっかり定着した感がありますね。指導されている小金 

井うろの会の皆さんのご努力には頭が下がります。 

⑥ 成人学校「むかしみちを歩く」 

松下主事  市報４／１５号で募集し、１９人という応募状況です。全員当選となり 

ました。男性９人、女性１０人です。４／２４に実踏に行ってきました。 

その際、講師とも打合せをしてきました。 

司  会  どれぐらい歩く予定ですか？ 

松下主事  ４時間ぐらいです。実施日は５／１２ですので、よろしくお願いします。 

中島委員  私も実踏に同行しましたが、講師はとても元気のよい方です。当日を楽 

しみにしたいと思います。 
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⑦ 成人学校「野川を歩く」 

長堀主査  ４／２１に実施、無事全員が完歩しました。参加者は２１人でした。皆 

さん大いに満足されたようで、ゴールの合流点では「バンザイ」を叫ぶ人 

にみんなで唱和し、記念の集合写真を撮りました。最高齢８３歳の男性も 

目を輝かせて河原を行ったり来たりしていました。皆さんのはじける笑顔 

は担当者冥利に尽きるもので、本企画の成功を実感しました。 

司  会  私も途中離脱を覚悟の上で参加しましたが、皆さんといっしょに完歩で 

きました。何人かが話していたように、ひたすらまっすぐ歩くだけだった 

ので若干もの足りなさを感じました。初めてカワセミを見て感激しました 

が、できればゆっくり写真を撮りたかったです。 

中島委員  講師の出番が少なかったのが気になりました。 

長堀主査  確かに若干消極的だった印象があります。講師の経験も野川を歩くのも 

初めてだったようで、要領が分からなかったのかもしれません。 

司  会  簡単な体操を教えてくれたり、手短にアドバイスをしてくれるなど、私 

はちょうどよい指導だったと思います。 

長堀主査  当初は春と秋に１回ずつ実施などと考えていましたが、今回応募者全員 

当選だったこともあり、秋の実施は見送りたいと思います。今回は菜の花 

の黄色がみごとでした。来年は桜の時期にまた実施できればと思います。 

⑧ 成人学校「戦争遺跡を訪ねて～武蔵野の戦争遺跡」 

松下主事  市報５／１号で募集。５／７から受付開始します。定員は２０人です。 

ＩＣＵ大学構内を通るよう再度交渉してみますが、無理の場合、コースを 

変更することになります。 

⑨ 成人学校「平清盛と平家物語」 

松下主事  市報５／１５号で募集。各回の内容が決まりましたので、チラシを作成 

しました。大河ドラマ｢平清盛｣が不人気なようで、こちらの募集がどうな 

るか気になるところです。 

椎野委員  私も再放送を見たり見なかったりという状態ですが、確かにいままでの 

展開は面白くないですね。これから面白くなるのでしょうか？ 

司  会  私は宮島が出てくるので見ていますが、確かにあまり面白くないです 

ね。しかしこれから面白い展開になるらしいので、講座が始まる頃には人 

気が出てくるかもしれません。期待しましょう。 

⑩ 成人学校「食を見つめて」 

杉山非常勤 市報５／１５号で募集。実施日は５／２８と６／４です。担当は、竹野 

委員、浅賀委員、山田委員、藤委員、よろしくお願いします。 

⑪ 新規事業について 

杉山非常勤 男女共同参画講座ですが、皆さんから特にご提案がなければ、「女性の 

ためのＤＩＹ講座」を提案します。最近の若い女性は日曜大工や家庭内の 

トラブル対応などこなす方もいるようですが、まだまだ女性にとってＤＩ 

Ｙは縁が薄い分野です。この課題に男女共同参画の視点から取り組みたい 

と思います。できれば講義だけではなく実技も取り入れて、全６回を中身 

の濃い内容にしたいと思います。 

司  会  ＤＩＹというのは「do it yourself」の略で、自分自身で何かを作った 

り、修理したり、トラブルを解消したりすることですね。 

杉山非常勤 はい、インターネットには自分の作った作品を写真で紹介している人も 

います。講座の中でも何か簡単なものを作れたらと思います。 

長堀主査  昨年度まで何年か取り組んできた企画については一旦区切りを付け、別 
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の視点と発想からの企画を考えての提案だろうと思います。男女共同参画 

という枠内で、いろいろ検討した結果であることを補足しておきます。 

司  会  はい、よろしいでしょうか。ではその方向でお願いします。 

 

⑵  その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

① 第２５回東センターまつりについて 

長堀主査  ４/３実行委員会にて実行委員長が翁長良賢さん（琉球古典音楽「歌・

三線」研究会）に決定。まつり日程を６/２９、３０、７/１に決定。公民

館主催イベントとして「ゆりーとダンスをおどろう」を提案し、了承され

ました。これは来年東京都で開催される国民体育大会を盛り上げようとい

う主旨で、スポーツ祭東京２０１３実行委員会の呼びかけに応える企画で

す。各団体は現在、センターまつりの準備に入っています。 

山田委員  企画実行委員の参加について考える必要がありますね。 

浅賀委員  昨年に引き続いてコーヒー販売を担当します。 

司  会  企画実行委員としての取り組みについては次回検討したいと思います。 

② その他 

司  会  次回はいつになりますか？ 

長堀主査  ６月５日（火）午前１０時から正午です。 

司  会  では次回もよろしくお願い致します。 

      本日はお疲れさまでした。 

 

 


